

## PRESENTACIÓN

**A**unque la coyuntura económica sigue ofreciendo un oscuro panorama, pese a los incipientes mensajes de que la caída de las variables económicas básicas puede estar tocando fondo, existe una creciente preocupación de los economistas por el necesario avance en los problemas de fondo de la economía española, único camino de la recuperación duradera cuando la crisis interna amaine y la situación económica internacional mejore.

*Cuadernos de Información Económica* se ha ocupado con reiteración de las reformas necesarias para asegurar un futuro crecimiento: el mercado de trabajo, la cuestión energética, el capital humano, el cambio tecnológico y otras varias que pueblan el gran "puzzle" de las

reformas necesarias. Este número 210 de *Cuadernos*, aporta algunas piezas más para avanzar en la solución de los problemas estructurales, de la mano de reconocidos especialistas.

El lector interesado encontrará reflexiones útiles sobre la reforma del sistema público de pensiones, los cambios imprescindibles en la fiscalidad, el gasto público en I + D, la evolución de los precios y los temores de deflación, o el futuro del sistema bancario.

Las secciones habituales completan este nuevo número de *Cuadernos*. Uno más en el complejo y difícil trance que atraviesa la situación económica de España.